

# 祝 ヒスイが 「新潟県の石」に!



11月4日、ヒスイが「新潟県の石」に指定されました。糸魚川ジオパークは、日本随一の産地としてヒスイの希少性と文化的価値を広くPRするとともに、しっかり後世へ伝えるように保護・保全を図り、持続可能な活用を推進していきます。



## ■ ヒスイが選ばれた理由

歴史・文化

- 新潟県でのヒスイの利用は、世界最古のヒスイ文化とされ、縄文時代から全国各地に流通し、交易を示す重要な資料となっていること。
- 新潟県のヒスイは、質・量とともに他の産地より優位性があること。
- ヒスイは、日本列島の地殻変動を契機に様々な条件が偶発的に重なった結果として生まれたこと。
- ヒスイは、天然記念物指定やジオパーク活動の中で保護され、誰もが見学できる状態で保存されていること。

地質・鉱物

交流人口の拡大、学校教育への利活用のほか、県民の誇りや一体感の醸成につながること。

## ■ 県の石指定までの動き

令和2年

### 【3月7日】

- 「翡翠を新潟県の石にする会」が発足、県石指定を求める署名を開始する。

令和4年

### 【2月16日】

- 同会が県内外から42,892筆の署名を集める。
- 新潟県議会に「翡翠を新潟県の石に指定することを求める請願」を提出し、全会一致で採択される。

### 【9月16日】

- 翡翠の「県の石」指定に係る検討委員会が花角知事に報告書を提出

### 【10月21日】

- ヒスイの県の石指定を県報で公告

### 【11月4日】

- ヒスイ県石指定記念式典を開催

....★糸魚川の  
高校生が  
躍動!

### 海洋高校



いいとこ白山フェアに「最後の一滴」など生徒が開発に関わった商品を出品、2日間ですべての商品が完売しました！

### 糸魚川白嶺高校



生徒が作った「焼山の紙芝居」を披露、地元白山市的小学生も見学に来ました！